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ACTA 88-2025 1 
Sesión Extraordinaria 29 2 

 3 
Acta número ochenta y ocho correspondiente a la sesión extraordinaria número veintinueve, celebrada 4 

por el Concejo Municipal del cantón de Escazú, periodo dos mil veinticuatro – dos mil veintiocho, en el 5 
Salón Dolores Mata, a las diecinueve horas del diecinueve de junio del año dos mil veinticinco, con la 6 

asistencia de las siguientes personas: 7 
 8 
REGIDORES PROPIETARIOS REGIDORES SUPLENTES 9 
   10 

José Campos Quesada (PNG) Geovanni Andrés Vargas Delgado (PNG) 11 
Sigrid Miller Esquivel (PNG) Ana María Barrenechea Soto (PNG) 12 

Laura Fonseca Herrera (UP) Seydi Vargas Rojas (UP) 13 
Ricardo López Granados (UPES) James Eduardo Chacón Castro (UPES) 14 
Mario Arce Guillén (TE) Manuel Flores Fernández (TE) 15 

Adriana Solís Araya (YUNTA) Doris Mayela Agüero Córdoba (YUNTA)  16 
Silvia Marcela Quesada Zamora (PLN) Silvia María Castro Mendoza (PLN) 17 

                 18 

SÍNDICOS PROPIETARIOS SÍNDICOS SUPLENTES 19 

 20 
Susan Benavides Badilla (PNG)  21 

Andrés Agüero Alvarenga (PNG) Jessica de los Ángeles López Paniagua (PNG) 22 
Catarinna López Campos (PNG) Johnny Espinoza Fernández (PNG) 23 
 24 

PRESIDE LA SESIÓN Mario Arce Guillén  25 
 26 
VICEPRESIDENCIA MUNICIPAL Silvia Marcela Quesada Zamora 27 
 28 

ALCALDE MUNICIPAL  Orlando Umaña Umaña 29 
 30 
También estuvo presente: Lic. Mario Contreras Montes de Oca, Asesor Legal y la Licda. Priscilla 31 

Ramírez Bermúdez, Secretaria Municipal. 32 
 33 
MIEMBROS AUSENTES EN ESTA SESIÓN:    Ernesto Álvarez León (PNG) 34 
 35 

ORDEN DEL DÍA:  36 
 37 

           ARTÍCULO ÚNICO:  Atención a los representantes de las Asociaciones Deportivas 38 

del Cantón de Escazú a fin de conocer los proyectos que tienen como grupos, esto de conformidad 39 
con la solicitud enviada. 40 

 41 
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Comprobado el quórum, el Presidente Municipal inicia la sesión a las diecinueve horas con catorce 1 
minutos. 2 
 3 
ARTÍCULO ÚNICO:  Atención a los representantes de las Asociaciones Deportivas del Cantón 4 

de Escazú a fin de conocer los proyectos que tienen como grupos, esto de conformidad con la 5 
solicitud enviada. 6 

 7 
El Presidente Municipal; saluda a todos cordialmente y al ser las diecinueve horas con catorce minutos 8 
comienza la sesión extraordinaria N°29, para atender a los representantes de las Asociaciones Deportivas 9 
del Cantón de Escazú a fin de conocer los proyectos que tienen como grupos, esto de conformidad con 10 

la solicitud enviada. Da la bienvenida a todas las Asociaciones y a quienes las integran. Indica que la 11 
intención es ver como se puede ayudar a mejorar el deporte, facilitar y dar mayores ventajas competitivas 12 

a las Asociaciones, a los deportistas y dar apoyo integral el desarrollo del deporte en Escazú. Asimismo, 13 
indica para efectos del acta, la sustitución de don Ernesto Álvarez, síndico propietario del Concejo de 14 
Distrito de Escazú en favor de doña Susan Benavides. Posteriormente, da la bienvenida y la palabra al 15 

señor Marvin Angulo. 16 
 17 

El señor Marvin Angulo saluda cordialmente a todos los presentes. Indica que la presencia de ellos en 18 

la sesión es para darse a conocer por que sienten que a muchas Asociaciones no las conocen y a muchos 19 

dirigentes, el Concejo no los conoce y el trasfondo de lo que hacen las Asociaciones Deportivas y los 20 
Grupos Deportivos es importante de vez en cuando saber quiénes son los que están detrás de esas 21 

agrupaciones y más con tanta reforma que tuvo el Código Municipal y el reglamento del Comité 22 
Cantonal. La mecánica acordada por las Asociaciones es poner un video de cada Asociación y al final 23 
pueden hacer consultas y si es muy amplia la respuesta, se puede enviar por escrito a la persona que 24 

realiza la consulta. Agradece a todos los dirigentes, a los niños que son parte de esas asociaciones y 25 
entrenadores. Estos grupos son importantes para la comunidad y lo verán en los videos y en las 26 
evacuaciones de dudas que tenga el Concejo.  27 
 28 

El Presidente Municipal agradece las palabras del señor Marvin Angulo. Secunda las palabras de don 29 
Marvin indicando que al final de cada video, las consultas sean puntales y concretas para efectos de 30 
agilización ya que son muchas Asociaciones y representantes. 31 

 32 
Comienza la reproducción de los videos. 33 
 34 
Se reproduce el video de Asociación Deportiva Estudiantes Futbol Club. 35 

 36 
Se reproduce el video de la Academia de Myeong-UI Disciplina Taekwondo. 37 
 38 

Se reproduce el video de la Asociación Deportiva ESCOBA. 39 
 40 
Se reproduce el video de la Asociación Deportiva San Miguel de Escazú. 41 
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Se reproduce el video de Asociación Deportiva Atletas Escazú. 1 
 2 
Se reproduce el video del Deportivo Los Reyes F.C. 3 
 4 

Se reproduce el video de la Academia Monestel. 5 
 6 

Se reproduce el video de DIMAS Escazú. 7 
 8 
Se reproduce el video de Hirameki Aikido Escazú. 9 
 10 

Se reproduce el video de la Asociación Deportiva Atlético Escazú. 11 
 12 

Se reproduce el video de la Asociación de Ciclismo de Escazú. 13 
 14 
Se reproduce el video de Escazú Futbol Playa. 15 

 16 
Se reproduce el video de la Asociación Deportiva de Fútsal Escazú. 17 

 18 

El señor Marvin Angulo explica que esas son las presentaciones de las diferentes Asociaciones 19 

Deportivas del cantón e indica que dará la lista en que fueron reproducidas y que cada dirigente se ponga 20 
de pie. 21 

 22 
Asociación Deportiva Estudiantes Futbol Club: Ricardo Bermúdez, Presidente de la Asociación. 23 
 24 

Academia de Myeong-UI, Katherine Alvarado. 25 
 26 
Asociación Deportiva ESCOBA, Guillermo Durán. 27 
 28 

Asociación Deportiva Atletas Escazú, Emilio Montero. 29 
 30 
Asociación Deportiva Los Reyes F.C, Mauricio Castillo, Presidente de la Asociación. 31 

 32 
Academia Monestel, Franklin Monestel. 33 
 34 
Asociación Deportiva Dimas Escazú, Héctor Calderón. 35 

 36 
Asociación Deportiva Aikido Escazú, Carlos Munoz. 37 
 38 

Asociación Deportiva Atlético Escazú, José Ulloa.  39 
 40 
Asociación de Ciclismo de Escazú, Emir. 41 



Concejo Municipal de Escazú                                                                                                                                                      4 

Acta 88 Sesión Extraordinaria 29 

19 de junio del 2025 

 
  
 
 
 

Asociación Deportiva de Futbol Femenino, Denis Cascante. 1 
 2 
Asociación Deportiva 15 de setiembre, Futbol Playa, Alonso Meléndez. 3 
 4 

Asociación Futsal Masculino, Rafa Siles.  5 
 6 

En la de femenino y recreativa son disciplinas que están empezando a desarrollarse, por eso no hay 7 
videos. 8 
 9 
Asociación Deportiva San Miguel, Guillermo Dávila. 10 

 11 
El señor Marvin Angulo indica que ellos son los dirigentes, están organizados hace poco más de tres 12 

años. Se reúnen una vez por mes para definir metas de cada Asociación. Trabajan independientemente, 13 
tienen sus programas de desarrollo de actividades. Posteriormente, le indica al Presidente Municipal que 14 
los dirigentes están en la disposición para cualquier pregunta que deseen realizar. 15 

 16 
El Presidente Municipal agradece a don Marvin por la presentación y a todas las Asociaciones por 17 

realizar el montaje de los videos. Posteriormente, abre el espacio para consultas o comentarios. 18 

 19 

La regidora Marcela Quesada saluda cordialmente. Indica que realizará una apreciación ya que se siente 20 
bien la representación de las áreas deportivas de Escazú y da el agradecimiento por la iniciativa de ir al 21 

Concejo a presentarse y los felicita y espera que sigan adelante. 22 
 23 
El Presidente Municipal da la palabra al regidor suplente Eduardo Chacón y después a doña Adriana. 24 

 25 
El regidor suplente Eduardo Chacón saluda cordialmente. Felicita por esta gran iniciativa, no sabe de 26 
quién fue, desde que él está envuelto en el tema del deporte hasta ahora ve que toman una iniciativa 27 
como esta y se imagina que ellos ven cuáles son sus ventajas y desventajas que tiene un deporte sobre 28 

el otro. Es claro que algunas Asociaciones son más sólidas que otras en tiempo y en objetivos y 29 
proyectos. No se puede tapar el sol con un dedo, el trabajo que hace Dimas, con un equipo de primera 30 
división, también hay dos equipos en primera división en fútbol playa. El crecimiento también de los 31 

Reyes y otras disciplinas que conozco, lo que es Franklin Monestel a nivel cantonal también. No se 32 
puede tapar el sol como con un dedo, pero también hay disciplinas que apenas están naciendo, entonces, 33 
quiere preguntarle a los estudiantes ¿qué tan difícil o qué es tan fácil es un inicio con una asociación 34 
deportiva? porque el sabe que algunos no tiene la experiencia de cómo crear una Asociación Deportiva 35 

y yo sé que muchos se han basado en el conocimiento de Marvin y eso realmente lo agradece, pero sí 36 
quisiera preguntarles a ellos ¿qué tan fácil o qué tan difícil es hacer una Asociación Deportiva en el 37 
cantón de Escazú? 38 

 39 
 40 
El Presidente Municipal da la palabra. 41 
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 1 
El señor Ricardo Bermúdez saluda cordialmente. Indica que resultaría difícil sin la ayuda de don Marvin 2 
Angulo. Expresa que el cantón de Escazú le debe mucho a don Marvin, porque sin goce de nada, a todos 3 
que tienen un equipo que están empezando, es el primero que los busca y les da asesoramiento. 4 

Públicamente le da las gracias a don Marvin por la ayuda. Manifiesta que es difícil iniciar una Asociación 5 
y para ellos hubiera sido difícil o estuvieran luchando. Expresa que tratan de ser organizados, tienen un 6 

año y dos meses de haber empezado y ya cuentan con más de 100 niños. El Comité les ayuda con un 7 
espacio en el estadio y otro en San Antonio los sábados. Ellos alquilan en San Rafael e insta al Concejo 8 
de seguir luchando como lo están haciendo. Agradece a los padres que han confiado en ellos. Informa 9 
que abrieron un equipo femenino recreativo, algunas madres de los niños y otras señoras que han llegado 10 

y también están con un equipo femenino de sala. Reitera sobre la pregunta, que si no hubiera sido por 11 
Marvin es difícil empezar ya que por el reglamento que tiene, los que empiezan nuevos aunque se tenga 12 

ciento cuarenta niños o se tenga un trabajo bien formado, la ayuda que se da es la mínima porque es un 13 
reglamento que se hizo hace unos años. Él le habla a la Junta actual para que puedan cambiar eso. 14 
Exterioriza que están muy agradecidos por los espacios que les dan. Y expresa que ellos están ahí por 15 

los niños y jóvenes del cantón. 16 
 17 

El Presidente Municipal le da la palabra al regidor suplente Eduardo Chacón. 18 

 19 

El regidor suplente Eduardo Chacón da la bienvenida a don Franklin que llegó y que es una institución 20 
en el cantón de Escazú. Lo que dice don Ricardo es cierto, el tema de infraestructura deportiva. Él cree 21 

que el tema del fútbol muy pronto a corto plazo se va a solventar, pero no se puede tapar el sol con un 22 
dedo, que también hay equipos de primera división de fútbol playa y hoy en día no hay cancha de fútbol 23 
playa. Entonces, en eso hay que preocuparse. También insta a los dirigentes de Fútbol Playa que luchen 24 

contra el ICODER, no sabe el peso que tienen, es increíble que Fútbol Playa no sea hoy en día una 25 
disciplina de Juegos Nacionales. La mejor cantera que pueden tener para equipos de primera división 26 
son las bases, son los jóvenes y hoy en día solo recreativo es lo que permite el ICODER, lo corrigen si 27 
no es así, entonces, insta a que presionen como dirigentes ya es hora que si nosotros vamos a tener una 28 

cancha de fútbol playa y realmente también que nuestros jóvenes puedan desarrollarse en el cantón de 29 
Escazú en el tema de fútbol playa, por dar un ejemplo en el tema de infraestructura. También hay 30 
deficiencias en gimnasias y otras áreas, pero él cree que poco a poco este Comité de Deporte y los que 31 

han pasado y ojalá los que vengan se fijen que es importantísimo la infraestructura deportiva para el 32 
desarrollo del deporte. 33 
 34 
El Presidente Municipal le da la palabra a doña Adriana Solís, después don Manuel y don Andrés  35 

 36 
La regidora Adriana Solís saluda cordialmente. Expresa su alegría por ver el Concejo lleno de niños y 37 
jóvenes practicando deporte y se siente un ambiente y calidez distinta y espera que esta no sea la última 38 

vez que estén por ahí y ojalá vengan a presumir los logros alcanzados recreativa o competitivamente. 39 
Señala que lo importante no son las medallas, sino los beneficios del deporte, fomenta la disciplina, 40 
impulsa a ser buenos estudiantes y ha ayudado a muchos a alcanzar estudios universitarios a través del 41 



Concejo Municipal de Escazú                                                                                                                                                      6 

Acta 88 Sesión Extraordinaria 29 

19 de junio del 2025 

 
  
 
 
 

deporte, ha sido testigo de casos. Subraya que el denominador común, más allá de cualquier asociación, 1 
es mantener a los jóvenes alejados de los peligros de la calle, delincuencia y las drogas, ocupándolos 2 
con una actividad saludable como el deporte. Indica que ve muchos jóvenes y que ya vieron a los 3 
dirigentes y los videos y ella quisiera que algún joven comparta cómo el deporte ha impactado en sus 4 

vidas, que cambio han tenido, en que han mejorado porque hay muchos deportistas que sus familias 5 
giran alrededor del deporte, porque estar en un deporte no es solo el niño, sino su familia que los lleva a 6 

los entrenamientos, que los llevan a los partidos, entonces si un joven se anima. 7 
 8 
El estudiante atleta Nicolas indica que el futbol es diversión. 9 
 10 

El Presidente Municipal le da las gracias a Nicolas y posteriormente le da la palabra a la regidora Adriana 11 
Solís. 12 

 13 
La regidora Adriana Solís anima a los jóvenes que llevan tiempo practicando deporte para que se animen. 14 
 15 

El Presidente Municipal para organizar las participaciones porque doña Adriana se le adelantó, porque 16 
parte que lo que iba a proponer al final de que se hicieran las preguntas e intervenciones de los regidores 17 

era darle la palabra tanto los facilitadores como los atletas para que puedan expresarse libremente sobre 18 

que consideran mejorarse, cuáles son los puntos de mejora y que se les puede apoyar más y que 19 

compartan sus experiencias, pero para darles un tiempo para que puedan meditar un poquito, si quieren 20 
y les parece primero terminar con dos consultas pendientes de los regidores para luego dar la palabra, 21 

más organizada para que ustedes puedan participar y expresar lo que quieran y tienen unos minutitos 22 
para irse armando de valor aunque ahí están entre amigos y personas que lo que quieren es ayudar y esto 23 
es una oportunidad que la aprovechen no solo los dirigentes sino también los atletas que es el objetivo 24 

por el cual están ahí. Entonces, si les parece para ordenar un poco y que mediten quién va a participar 25 
hacer estas consultas de los compañeros y después les dan la palabra a todos para que puedan participar. 26 
Posteriormente, le vuelve a dar la palabra a la regidora Adriana Solís para que pueda terminar su 27 
intervención. 28 

 29 
La regidora Adriana Solís aclara que no quiso desordenar nada, sino que le nació del corazón 30 
escucharlos. Señala que desde la Municipalidad y el Concejo actual como los anteriores han priorizado 31 

el deporte para los jóvenes, y se refleja en el aumento de instalaciones que hace 20 años y ojalá que en 32 
cinco años haya más instalaciones deportivas para que más niños puedan acceder a más deporte y no 33 
solo fútbol, sino también otros deportes como patinaje, baloncesto, voleibol y esgrima. Reconoce que 34 
no todos reciben la misma cobertura, pero reitera que el Concejo Municipal tiene las puertas abiertas a 35 

escuchar y apoyar tanto a dirigentes como a atletas, quienes viven el deporte día a día. Finaliza saludando 36 
a don Franklin un excompañero del Concejo anterior y reafirma su interés en escuchar a algún joven al 37 
final.  38 

 39 
El Presidente Municipal le da la palabra al regidor José Campos. 40 
 41 
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El regidor José Campos agradece al Presidente y saluda a los presentes, felicitando al equipo por su 1 
esfuerzo y dedicación en las academias deportivas, destacando su impacto positivo al alejar a los niños 2 
del consumo de drogas. Reconoce que es un trabajo muy difícil y plantea una pregunta concreta sobre 3 
el programa académico residencia: cómo funciona y cómo se financia. 4 

 5 
El señor Héctor Calderón, agradece la oportunidad de participar en nombre de Dimas y celebra poder 6 

compartir con los presentes. Explica que la organización comenzó de forma sencilla, con un grupo de 7 
chicas jugando fútbol, pero con los años ha evolucionado y ahora trabaja en varios ejes de desarrollo, 8 
más allá del deporte. 9 
 10 

El Presidente Municipal hace una observación sobre problemas de sonido durante la actividad, indicando 11 
que desde afuera no se está escuchando bien. Se solicita a quien está hablando que se acerque más al 12 

micrófono y hable un poco más fuerte para que todas las personas, incluso las que están fuera del recinto, 13 
puedan escuchar con claridad. 14 
 15 

El señor Héctor Calderón explica que el programa académico residencial es una iniciativa que apoya a 16 
jóvenes deportistas con necesidades económicas y aptitudes en el fútbol. El programa ofrece 17 

alojamiento, estudios y acompañamiento integral. Actualmente dentro del programa hay nueve 18 

muchachas cursan carreras universitarias gracias a becas en universidades privadas; algunas juegan en 19 

primera división y otras en alto rendimiento y todo eso lo cubren con sus presupuestos, nosotros 20 
aportamos por ejemplo hay dos chicas que están en 5° año en el Liceo de Escazú que forman parte del 21 

programa académico residencial que viven en Bello Horizonte, cuyas necesidades uniformes, útiles, 22 
gastos básicos son cubiertas completamente por el programa, financiado con recursos propios. Enfatiza 23 
que fomentan la disciplina y el crecimiento integral. A pesar del esfuerzo que implica, lo hacen con 24 

gusto y compromiso. Le agradece a don Tino por la pregunta. 25 
 26 
El Presidente Municipal le cede la palabra al regidor suplente Manuel Flores. 27 
 28 

El regidor suplente Manuel Flores saluda al alcalde, compañeros y público presente, y felicita a don 29 
Marvin por su apoyo a asociaciones deportivas en desarrollo. Relata que, durante una actividad por los 30 
106 años de la Liga Deportiva Alajuelense, se recordó cómo varios dirigentes se unieron para formar el 31 

equipo, lo que inspira el deseo de que en Escazú ocurra algo similar, ya que actualmente el cantón no 32 
tiene representación en primera o segunda división de fútbol masculino ni femenino. Hace un llamado a 33 
unir esfuerzos, mencionando a personas con capacidad y trayectoria como Memo y don Franklin, para 34 
impulsar el fútbol escazuceño. Felicita especialmente a Franklin Monestel por su trabajo en la formación 35 

de talentos como Josimar Alcócer, quien recientemente anotó un gol para la selección nacional, y fue 36 
reconocido en Alajuela como escazuceño. También destaca a Carlos Mora del fútbol sala, como otro 37 
ejemplo de éxito local. Concluye expresando su orgullo por los atletas escazuceños y agradece el apoyo 38 

brindado a la juventud del cantón a través del deporte. 39 
 40 
El Presidente Municipal le da las gracias a don Manuel y le cede la palabra al síndico Andrés Agüero. 41 
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 1 
El síndico Andrés Agüero inicia agradeciendo y compartiendo sus sentimientos personales, recordando 2 
su experiencia laboral en el Comité de Deportes de Escazú entre 2005 y 2013, cuando eran pocos, pero 3 
con un crecimiento constante. Menciona con orgullo haber sido parte de logros históricos como la 4 

primera medalla de baloncesto para el cantón y otras que siguieron. Expresa admiración por la pasión 5 
de personas como Franklin Monestel, Alonso en fútbol playa y Tucho en fútbol tradicional, reconociendo 6 

el gran avance del fútbol a pesar de las limitaciones. Destaca que muchos promueven el deporte sin fines 7 
de lucro, con genuina entrega, lo cual considera admirable y multiplicado por Dios en bendiciones. 8 
También recuerda que, aunque antes las asociaciones recibían poca ayuda, el fortalecimiento vino 9 
cuando el Comité de Deportes empezó a fiscalizar adecuadamente las subvenciones, lo que mejoró su 10 

funcionamiento. Señala que la reforma al Código Municipal beneficia directamente a las asociaciones 11 
deportivas y las insta a cumplir con lo establecido en el reglamento. Finaliza reconociendo el esfuerzo 12 

de Marvin por promover la unión entre asociaciones, felicitando a todos los involucrados por trabajar 13 
con un objetivo común: fomentar el deporte y la recreación en Escazú. Relata casos conmovedores de 14 
niños sin recursos básicos para entrenar y agradece profundamente a quienes, a pesar de todo, siguen 15 

impulsando el deporte en el cantón. 16 
 17 

El Presidente Municipal le cede la palabra a la síndica suplente Jessica López. 18 

 19 

La síndica suplente Jessica López da las buenas noches y agradece la presencia de todos, destacando el 20 
talento deportivo que tiene Escazú. Felicita a cada academia por su trabajo y celebra haber conocido 21 

nuevas disciplinas más allá del fútbol. Reconoce el enorme esfuerzo que hay detrás de cada asociación, 22 
no solo de dirigentes, sino también de padres de familia que colaboran en la logística, recaudación de 23 
fondos y apoyo constante. Subraya el sacrificio que implica el deporte, tanto para los niños como para 24 

sus familias, como entrenar domingos en la mañana. Resalta el importante rol social de las academias, 25 
ya que no solo forman deportistas, sino que funcionan como una red de apoyo para las familias, 26 
acompañando incluso en situaciones económicas difíciles. Felicita especialmente a personas con 27 
trayectoria como don Marvin y don Franklin Monestel, quien ha continuado el legado de su padre en el 28 

fútbol femenino, siendo ambos referentes para el cantón. Finalmente, hace una consulta sobre la mejora 29 
en la disponibilidad de espacios deportivos, preguntando cuántas canchas tienen actualmente y cómo se 30 
organizan, dado el crecimiento de los equipos. 31 

 32 
El Presidente Municipal le cede la palabra a don Marvin Angulo. 33 
 34 
El señor Marvin Angulo responde a la consulta de doña Jessica mencionando que no puede dejar de 35 

hablar del Comité de Deportes, ya que ha hecho grandes esfuerzos para habilitar más espacios 36 
deportivos. Señala que, como se vio en los videos, el fútbol es la disciplina predominante en Escazú. 37 
Actualmente, el cantón cuenta con: El estadio de Escazú cancha sintética, la cancha de San Antonio, que 38 

solo puede ser usada por ligas menores debido a restricciones, la cancha del Liceo de Escazú, que fue 39 
ajustada para separarla físicamente de la planta del colegio, permitiendo su uso independiente. Se espera 40 
que, a partir del 1.º de julio, se puedan habilitar más espacios. También se menciona la cancha de San 41 
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Rafael, aunque los equipos deben pagar alquiler para usarla. En conclusión, sí se han abierto más 1 
espacios. 2 
 3 
El Presidente Municipal agradece la presencia de todos y felicita a don Marvin por la iniciativa. 4 

Comparte su experiencia como parte de los inicios de la Asociación de Ciclismo, reconociendo lo difícil 5 
que es no solo conformar una asociación, sino mantenerla en el tiempo. Aprecia el esfuerzo de todas las 6 

academias presentes y destaca que, aunque el trabajo es arduo, la recompensa es formar niños y niñas 7 
con valores y habilidades que les servirán toda la vida. Señala que el deporte puede abrir oportunidades 8 
como becas nacionales e internacionales, y subraya que uno de sus mayores beneficios es que une a las 9 
familias, involucrando a padres, madres y hermanos en la dinámica deportiva. También valora que 10 

muchas academias fomenten el voluntariado, resaltando la importancia de retribuir lo recibido. 11 
Finalmente, compromete a los presentes a colaborar en la preparación del cantón para una evaluación 12 

en agosto, ya que Escazú está participando en una certificación como Ciudad Americana del Deporte, lo 13 
cual requerirá presentar instalaciones en buen estado y contar con el respaldo de las asociaciones 14 
deportivas. Cierra felicitando a todos por su trabajo y ofreciendo su apoyo.  15 

 16 
El Presidente Municipal le cede la palabra al regidor José Campos. 17 

 18 

El regidor José Campos propone la creación de una comisión tripartita conformada por un representante 19 

del Comité de Deportes, uno del Concejo Municipal y uno de la Municipalidad. Considera que esto 20 
mejoraría la comunicación y coordinación, ya que actualmente hay dispersión en algunos temas. Esta 21 

comisión permitiría atender mejor los asuntos que afectan a las asociaciones deportivas y brindarles 22 
mayor apoyo. Reitera su convicción de que es necesario establecer este canal formal de comunicación y 23 
agradece la atención. 24 

 25 
El Presidente Municipal cede la palabra al regidor suplente Geovanni Vargas. 26 
 27 
El regidor suplente Geovanni Vargas expresa su satisfacción por la presencia de tantas personas del 28 

ámbito deportivo en el gobierno local. Destaca que es la primera vez que todas las organizaciones 29 
deportivas se presentan ante el Concejo Municipal, lo cual considera clave para conocerse, compartir lo 30 
que hacen y expresar necesidades. Señala que hay 14 asociaciones deportivas en el cantón, todas 31 

conformadas por voluntarios que trabajan día y noche sin recibir salario. Resalta que estos dirigentes 32 
siempre están disponibles y comprometidos, a diferencia de algunas personas que no atienden fuera del 33 
horario laboral. Por ello, felicita y reconoce el valioso esfuerzo y dedicación de todos los dirigentes y 34 
entrenadores por su trabajo en favor de los atletas. Felicita públicamente a Marvin, a quien conoce desde 35 

el colegio y valora por su liderazgo constante en el deporte. Reconoce su trabajo y la gran convocatoria 36 
lograda. Expresa que quiere comprometer al Concejo Municipal, al Alcalde y al Presidente del Concejo 37 
para que se comprometan a facilitar espacios deportivos mediante convenios de uso de instalaciones en 38 

horas no lectivas. Pone como ejemplo la cancha de San Rafael, la subvención que da la Municipalidad 39 
a la Junta de la escuela de San Rafael es muy alta y esa cancha permanece cerrada y hay grupos que 40 
requieren ese espacio. Señala que se puede hacer un convenio. Está el gimnasio para el basketball, para 41 
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el voleibol y futbol sala, está la cancha del Liceo que se puede hacer un convenio y ya genera espacios 1 
para entrenar. Otro espacio el Centro Cívico por eso decía que comprometía la señor alcalde para que 2 
habilite ese espacio. Menciona que la cancha del estadio Chipopa lleva cinco años cerrada, señalando 3 
que, por más razones técnicas, falta voluntad. Destaca que los grupos deportivos necesitan espacios para 4 

entrenar. Además, menciona que las organizaciones pueden generar recursos, pero se pasa por alto una 5 
actividad que puede ser exitosa y es poder realizar ventas en el estadio Nicolás Macís. Por ejemplo, ahí 6 

no se puede vender ni una galleta. Considera que esto es fácil de solucionarlo con coordinación y 7 
permisos adecuados. Hace un tiempo don Héctor y yo estuvimos gestionando la oportunidad de poner 8 
un "Full Track" en las instalaciones, y vean esto y para que conste en actas, por ejemplo, fui al Comité 9 
de Deportes hacer la solicitud para un evento que se iba a realizar en el Nicolas Macís y me dijeron que 10 

no se podía, yo les dije que ¿por qué? Ellos, me dijeron que no había permisos, yo les dije que sí cuenta 11 
con los permisos de funcionamiento y me dijeron que no se podía y yo les puse el ejemplo del full track 12 

que ponen en el Centro Cívico, en las actividades culturales, porque ahí sí, si en la explanada de los 13 
adoquines se puede poner, ellos llegan y se instalan y pueden hacer la actividad y los grupos organizados 14 
pueden generar algunos recursos, y el Comité puede generar recursos para que lo tomen en cuenta para 15 

que a futuro se pueda aprovechar ese tipo de actividades y por último, desea invitar a dos jóvenes 16 
estudiantes de secundaria, a Priscilla Marín y Fiorella Delgado, para que ellas puedan comentar su 17 

experiencia, lo que han vivido y el impacto que han tenido el deporte en la vida de ellas, si el señor 18 

Presidente les da la oportunidad. Da las gracias nuevamente a todos. 19 

 20 
El Presidente Municipal agradece a don Geovanni por sus significativos aportes y asegura que se dará 21 

la oportunidad a los presentes para expresarse. Informa que primero tomará la palabra a don Orlando 22 
Umaña y, posteriormente, se abrirá el espacio previamente se indicó para que deportistas, dirigentes y 23 
participantes puedan compartir sus opiniones, propuestas y experiencias libremente ante el Concejo. 24 

 25 
El Alcalde Municipal felicita a todos los representantes porque si no es por ellos el deporte no sería lo 26 
que es hoy en día. Tengo la oportunidad de conocer a muchos representantes y he compartido con ellos 27 
y sabe le trabajo la dedicación de hace cada uno de ellos, sus familias que apoyan a los representantes. 28 

Sabe el sacrificio que hacen, tanto económicos como personales, incluyendo madrugadas para 29 
entrenamientos. no le queda nada más que felicitarlos a los muchachos, él los ha ido a apoyar en muchas 30 
disciplinas, no lo han vuelto a invitar, pero espera que lo inviten para seguir apoyándolos. Desea 31 

felicitarlos y que continúen con toda esa tarea tan importante que hacen por el cantón de Escazú. 32 
 33 
El Presidente Municipal reitera la apertura del espacio para que los atletas, especialmente los jóvenes 34 
presentes, puedan participar activamente. Invita primero a las dos futbolistas mencionadas previamente 35 

por don Geovanni a compartir sus experiencias, pero extiende la invitación a cualquier otro joven de las 36 
distintas disciplinas representadas. Les anima a hablar con libertad, sin temor, y compartir tanto sus 37 
vivencias como propuestas de mejora que puedan ser consideradas por el Concejo y la Municipalidad. 38 

Les pide simplemente levantar la mano y acercarse al frente para intervenir, asegurándoles que están en 39 
un espacio de confianza y escucha. 40 
 41 
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La atleta Priscilla Marín menciona que tiene 17 años. Cuenta que lleva aproximadamente 8 años en el 1 
club Dimas. El año anterior tuvo la oportunidad de debutar en Primera División gracias al apoyo del 2 
entrenador Geovanni. Participó en los Juegos Nacionales, donde su equipo quedó subcampeón, y 3 
también jugó dos finales con el equipo de alto rendimiento, logrando el subcampeonato, además de haber 4 

alcanzado semifinales el año anterior contra Saprissa. Resalta que el entrenador Geovanni brinda 5 
oportunidades tanto a jugadoras del cantón como a otras que vienen de fuera del GAM mediante la 6 

Academia con Residencia. Finaliza haciendo un llamado a apoyar el fútbol femenino, ya que considera 7 
que aún no le dan importancia. 8 
 9 
El Presidente Municipal agradece y cede la palabra. 10 

 11 
La atleta Fiorella Delgado con aproximadamente 10 años en el equipo desde los 8 años, se presenta 12 

como capitana del equipo de alto rendimiento y también parte de la categoría U-17. Comenta que ha 13 
tenido la oportunidad de jugar recientemente en la primera división en amistosos y espera poder debutar 14 
oficialmente en el próximo campeonato de primera división. Al igual que su compañera, destaca el 15 

subcampeonato obtenido en los Juegos Nacionales y menciona que han alcanzado varios 16 
subcampeonatos con el equipo de alto rendimiento. Agradece a todos los presentes y especialmente a su 17 

entrenador Geovanni por el apoyo y las oportunidades. Cierra subrayando la importancia de seguir dando 18 

la milla extra para hacer que esto siga creciendo porque mucha gente no le da tanta importancia o no es 19 

tan visto como otras cosas. 20 
 21 

El Presidente Municipal menciona que ellas se merecen un fuerte aplauso. Seguidamente cede la palabra 22 
al atleta José Herrera Montoya. 23 
 24 

El atleta José Herrera Montoya; buenas noches mi nombre es José Herrera Montoya vengo del equipo 25 
San Miguel San Miguel, del profesor Guillermo, le doy el agradecimiento a este equipo porque ya tengo 26 
dos años en los cuales he participado ya tres campeonatos he ido al estadio de Cartago a jugar un torneo 27 
y sinceramente el fútbol me ayuda mucho en la parte tanto como académica ya que el fútbol es como 28 

para mí un premio, ya que las notas que yo me saque en los estudios, yo sé que el fútbol siempre me va 29 
a recibir. Yo agradezco mucho a la Municipalidad y al Comité de Deportes por los espacios que nos 30 
brindan para lo para jugar y entrenar y también tanto como los espacios que son los de la Municipalidad 31 

y los del estadio que están aquí, y muchas gracias.  32 
 33 
El Presidente Municipal; adelante compañero. 34 
 35 

El atleta Stanley García; buenas noches a todos mi nombre es Stanley García tengo 17 años y quisiera 36 
agradecer a don Franklin Monestel porque yo llevo cinco, seis años más o menos en la academia y han 37 
sido cinco años en los que no he pagado nada, él me ha pagado absolutamente todo, gracias a él he 38 

aprendido muchas cosas, me ha enseñado muchas cosas que me han servido no solo para el deporte sino 39 
para la vida. Quisiera agradecerle todo eso a él, porque me ha aportado mucho a mí, a, a mis compañeros 40 
al equipo en sí y nada quiero agradecer eso muchas gracias.   41 
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 1 
El Presidente Municipal; muchas gracias, adelante. 2 
 3 
La atleta Mía Flores; buenas noches tengo 15 años y vengo a agradecerle a los entrenadores Tucho y 4 

Austin por las grandes oportunidades que nos han dado para jugar, por ayudarnos a mejorar bastante, 5 
por el torneo que estamos jugando ahorita y por la gran oportunidad que tenemos el otro año ir a jugar 6 

un torneo a Panamá y la verdad, en ese tiempo que llevo jugando con ellos me he sentido muy bien, muy 7 
cómoda y la verdad le agradezco mucho a ellos dos por las oportunidades y por todo eso que nos dan a 8 
nosotros y poder tratar de sacarnos adelante y bueno eso sería. 9 
 10 

El Presidente Municipal agradece a don Franklin por todo lo que hecho por Escazú y no ahora desde 11 
hace tantos años de verdad, agradecerle como decía el muchacho y muchachos gracias por estar, aquí 12 

por el esfuerzo y el sacrificio y muy importante y un aplauso por supuesto.    13 
Brindan aplausos. 14 
 15 

El Presidente Municipal consulta si hay algún otro joven algún otro muchacho, muchacha que quiera 16 
dirigirse con toda tranquilidad y si no le vamos a dar la palabra ya a los dirigentes. Adelante don Austin 17 

por favor. vamos a empezar a abrir el espacio para los dirigentes don Austin después don Turi, don 18 

Guillermo y ahí según quieran la palabra, nada más levanten la mano y vamos dándoles el espacio. 19 

Adelante don Austin muy buenas noches. 20 
 21 

El señor Austin Berry; gracias muy buenas noches este tengan todos los que están presentes acá en la 22 
sala y los que nos están viendo también por vía internet. Qué problema por lo que voy a decir; primero 23 
bueno darle las, las gracias a don Marvin, yo sé que ha sido reiterativo, pero yo creo que esto que están 24 

viendo ustedes hoy como Concejo, no se hubiese logrado si no hubiese sido por la anuencia de don 25 
Marvin de convocarnos, de presentarnos, creo que hoy por lo que he escuchado se marca una nueva 26 
etapa en el cantón de Escazú. Si es primera vez que todas las Asociaciones o la mayoría de Asociaciones 27 
vienen y se presentan ante ustedes como Concejo, como el gobierno local más importante en el cantón, 28 

eso quiere decir que hay gente fuera que está colaborando con un objetivo cantonal y eso yo creo que 29 
debe llenarlos primero de orgullo para ustedes, ¿por qué? porque hay gente afuera trabajando por el bien 30 
de la sociedad por el bien de los jóvenes para que crezcan en un cantón con buenos con buenos valores 31 

a futuro que yo creo que todos somos conscientes que hace falta eso. Por otro lado, quiero aprovechar 32 
porque creo que de parte nuestra y creo que ustedes lo han mencionado y lástima que se fue don Franklin, 33 
ustedes o todos hemos hablado de la importancia de dejar un legado, primero lo hizo don el papá de don 34 
Franklin Monestel, yo respeto mucho a don Franklin hijo, también creo que él es toda una institución 35 

que también lo ha hecho, está dejando un legado se ha visto con algunos jugadores que han llegado a 36 
primera división. Don Geovanni, todo el tiempo que ha trabajado a nivel femenino aquí en el cantón 37 
creo que es importantísimo y está dejando un legado en la parte femenina. Nosotros como asociaciones 38 

en el cantón estamos tratando también de dejar un legado en el valga la redundancia a nivel comunitario 39 
en el cantón y ahora yo sí quisiera comprometerlos a ustedes como gobierno local, que ¿cuál es el legado 40 
que ustedes quieren dejar? ustedes van a estar unos años acá gobernando, donde tienen todo el poder en 41 
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sus manos, tienen todo el recurso en sus manos. Yo creo que ya han escuchado algunas de las deficiencias 1 
que como asociaciones tenemos en cuanto a infraestructura y entonces mi reto hacia ustedes es ¿cuál es 2 
el legado que ustedes quieren dejar como altos gobernantes aquí en el cantón? que pensemos en eso por 3 
el bien común, por el bien de todos estos jóvenes o de parte de todos estos jóvenes, que hoy venimos 4 

aquí a representar todo lo que es el deporte nacional, no vamos a hablar de un deporte en específico, 5 
vamos a hablar de diferentes deportes que están siendo representadas con cada una de estas asociaciones. 6 

Entonces, yo creo que el reto que tenemos en común es ¿cuál es el legado que vamos a dejar para para 7 
las futuras generaciones? no solamente abriendo espacios en infraestructura, yo creo que hay mucho 8 
camino por recorrer, pero hay muchas normas que requieren movimiento inmediato, sin brincarnos la 9 
ley, pero sí que requieren movimiento y el movimiento solamente lo pueden dar las personas que tienen 10 

el poder para hacer esos cambios que se necesitan para que sean más ágiles la tramitología que se hacen 11 
para hacer infraestructura, para mejorar canchas para mejorar espacios, en fin muchas, cosas que se 12 

tienen que mejorar y que yo creo que ustedes de una u otra forma son conscientes de eso. La 13 
comunicación que tiene que haber con el Comité de Deportes porque yo sé que ese es el que tiene el 14 
máximo organismo encargado de lo que es el deporte, pero creo que esa comunicación, esa 15 

retroalimentación que ustedes tienen la potestad para hacerlo con el Comité de Deportes es fundamental 16 
que no estén trabajando por separado, sino que se trabajen en conjunto porque al fin y al cabo estamos 17 

buscando un bien común. Muchísimas gracias por la oportunidad, gracias a don Marvin, a todas las 18 

asociaciones que nos hicimos hoy presentes acá e instarlos para que sigamos por este camino. Hoy repito 19 

se dio un gran paso, pero lo importante es el segundo que se tiene que dar. Muchas gracias. 20 
 21 

 El Presidente Municipal da las gracias a Austin Berry y le cede la palabra a don Guillermo Durán. 22 
 23 
El señor Guillermo Durán saluda cordialmente. Marvin Angulo aquí está su legado de Asociaciones, 24 

hoy empieza el gestor de esta idea y ténganlo por seguro que Marvin nos dijo que ustedes nos iban a 25 
atender y yo me preparé y todo lo apunté para ser breve. Yo lo que hice fue, bueno lo que ESCOBA 26 
hace es hacer giras deportivas en diferentes colegios y escuelas y principalmente públicas y tal vez me 27 
va a decir que soy un argollero porque yo soy egresado de la Benjamín Herrera Angulo que la amo y del 28 

Liceo de Escazú que lo amo, pero todos por igual. Entonces, cuando uno hace giras deportivas el 29 
reglamento de jugadoras y jugadores usted se da cuenta de la infraestructura que tenés en la comunidad, 30 
entonces, por ejemplo, les voy nombrando proyectos que las Asociaciones necesitan y aquí más 31 

principalmente en invierno. Como dijo Marvin tenemos un estadio sintético que le da un poquito de aire 32 
al fútbol que es el deporte rey, tenemos que aceptarlo, pero el baloncesto, el voleibol y el fútbol sala se 33 
practica bajo techo, entonces, imagínese si las infraestructuras estuvieran en buenas condiciones bajo 34 
techo, también el deporte el fútbol podría hacer trabajo en espacios pequeños, podríamos tener 35 

selecciones en esas escuelas y colegios de fútbol cinco, papi fútbol que es el nombre que lleva ese 36 
deporte, voleibol y baloncesto en ambas ramas y está balón mano que son los deportes de conjunto. 37 
Entonces, como yo estoy en esto, aproveché que don Mario cuando entró dijo propuesta de mejoras, don 38 

Mario dijo abierto ayudar a las Asociaciones, eso me encanta, porque es disposición del Concejo desde 39 
la cabeza, porque la cabeza tiene que tener el poder de negociar con todos los que están a su alrededor y 40 
ser un frente junto. si ustedes están juntos, nadie los va a tirar abajo y eso es lo que venimos las 41 



Concejo Municipal de Escazú                                                                                                                                                      14 

Acta 88 Sesión Extraordinaria 29 

19 de junio del 2025 

 
  
 
 
 

Asociaciones, venimos juntos hacia ustedes que son el poder supremo como lo dijo Austin Berry para 1 
que nos puedan ayudar en lo que se pueda. Entonces, por ejemplo, gimnasio de Guachipelín, una belleza, 2 
se quebró un tablero, ya llevamos más de 6 meses sin poder usar ese gimnasio, porque viene todas las 3 
gestiones de la junta administrativa para poder comprar ese tablero o lo que le llamamos nosotros una 4 

jirafa. Entonces, ahí los lunes y los miércoles el gimnasio está desocupado que lo tenía el baloncesto, 5 
porque está esa infraestructura mala y ese gimnasio sirve para el voleibol, sirve para el fútbol sala y hasta 6 

un sábado podemos poner el ring ahí y hacer una noche de boxeo, una noche de esgrima, una noche de 7 
karate. Sigrid que estuvo en el Comité de Deportes, don Orlando, llevamos el piso especial y le llevamos 8 
a la gente de Guachipelín el boxeo una noche, le llevamos el esgrima, le llevamos el karate, el taekwondo 9 
se lo llevamos a Guachipelín, no tienen que venir hasta la ciudad deportiva. Que hay gente que no tienen 10 

acceso para el bus, tenemos que llegar a los lugares. Entonces, por ejemplo, tal vez estoy hablando de la 11 
disciplina que estoy afectada, no hay tablero, pero sí se puede usar para fútbol sala, si se puede usar para 12 

voleibol y para otras disciplinas, entonces, la petición es si se puede hablar con la junta administrativa 13 
como dice Austin, el poder de que haya una comisión como dijo Tino de ir a hacer una visoría de 14 
instalaciones para las mejoras del deporte y ayudar a toda esta gran comunidad del deporte. Yanuario 15 

Quesada, igual que Geovanni tiene un candado ese gimnasio que yo no entiendo, tiene un candado ahí, 16 
nosotros antes entrenábamos los días, bueno en Guachipelín lunes y miércoles y martes y jueves en la 17 

Yanuario, un candado, esa es la palabra, que tiene un candado la Yanuario y como dijo Geovanni tiene 18 

mucha subvención de parte de este Concejo esa escuela, hay que abrir ese candado, nada más de abrirlo, 19 

eso es todo, es solo abrir el candado, escuela Yanuario Quesada. Escuela Benjamín Herrera Angulo, que 20 
ayer fue la última gira, que los invito el próximo miércoles vamos para Bebedero, el siguiente miércoles 21 

vamos para Bello Horizonte en coordinación con los profesores de educación física y yo me hice ese 22 
reto, pero no me dio tiempo, ustedes me adelantaron la sesión para decirles exactamente qué es lo que 23 
hace falta en esas escuelas. Escuela Benjamín Herrera Angulo, entré ahí y eso no es como una escuela 24 

pública, eso es una escuela que se la desea cualquier ente privado, tenía años de no entrar a esa escuela, 25 
me asusté, tiene balones de basquetbol que puede utilizar cada jugador, tiene un balón, tiene una bodega 26 
llena de balones, eso yo no lo sabía, no tenemos representación en juegos estudiantiles escolares que es 27 
el cimiento para fútbol sala, que pueden salir para fútbol sala, para fútbol, voleibol y baloncesto y 28 

representar a tu escuela. Entonces, ese gimnasio hay inclusive una maqueta para hacer eso, sé que hay 29 
Concejos de Distrito y aquí les pido un favorito, los Concejos de Distrito se esperan que sean las juntas 30 
que lleguen a pedir, yo creo que los Concejos del Distrito para dejar un legado deben de preocuparse por 31 

la parte deportiva que va de la mano con el estudio y vas a tener gente de bien.  El anexo, lunes, jueves 32 
baloncesto, martes, viernes fútbol sala, bueno usted llega y nadie la usa y no podemos entrenar, por amor 33 
a Dios démosles espacios al Dimas, a todos estos niños. Una obra que está nueva y tiene hasta malla que 34 
la gente puede hacer patinaje, puede hacer atletismo, y un día por rol Marvin muy inteligentemente hacen 35 

roles para usar el estadio, usemos también el anexo y el público en general lo puede usar, está cerrada, 36 
una bola no va a golpear una señora de 100, 200 años que anda caminando por ahí, por darle una edad, 37 
porque está cerrado y puede hacer su ejercicio de la persona adulta, los niños pueden hacer su patinaje 38 

porque las bolas no los van a golpear y pensemos en techar eso, sería un éxito señores, techando eso por 39 
amor a Dios, más fútbol sala, más baloncesto, más voleibol, más balón mano, noches boxísticas, 40 
aeróbicos para todas las clases. CECUDI de San Antonio, es que tengo aprovechar porque no todo el 41 
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tiempo vengo acá, CECUDI de San Antonio, la misma historia; una belleza de lugar, preciosísimo, no 1 
podemos entrenar, usted ahorita una encuesta aquí, ninguno de los que ha nombrado puede entrenar ahí, 2 
porque hay un rol que hay que respetar, tratemos de abrirlo. La cancha de la Avellana, CECUDI de la 3 
Avellana, hay que levantar ese techo, hay que cerrar esa esa cancha, hay que ponerle gradería y yo le 4 

cuento un cuento con esa cancha arreglada. La cancha Zárate, una crítica, el ingeniero que hizo esos 5 
baños por favor córtele en el rabo, los puso al revés y es una cancha que está alta no hay que subir el 6 

techo al revés de la Avellana. Gimnasio Escuela El Carmen, lo mismo, el techo, usted va a tirar una bola 7 
de voleibol pega el techo, tira una bola de básquet pega el techo, también infraestructura. Lo que 8 
necesitamos es infraestructura deportiva. Y por favor no solden los marcos a las bases de los aros de 9 
baloncesto por amor a Dios, ahí llega un niño a hacer un caballito lo empujan y tenemos que ir a arreglar 10 

los dientes nuevos, yo no sé quién inventó soldar los marcos a eso, por amor a Dios. Eso sería mi aporte 11 
y creo que tuve el trabajo de ir a investigar, porque ustedes tienen el poder y no puedo irme sin decir 12 

algo que Chaca, Ricardo, mi chiquita Solís y mis colegas allá Mario y mi secretaria, se me olvidó el 13 
nombre de la secretaria. Cuando yo venía y estaba sentado ahí donde ustedes están sentados, ellos van a 14 
dar fe de lo que yo decía, pidan aquí hay mucho dinero, ahora yo aquí vengo a pedirles que nos ayuden 15 

con infraestructura deportiva para desarrollar más nuestro deporte cantonal. Muchas gracias. 16 
 17 

El Presidente Municipal cede la palabra. 18 

 19 

El señor Emir Camargo saluda cordialmente. Bueno soy un empleado municipal, orgullosamente soy 20 
policía municipal y soy Presidente de la Asociación de Ciclismo. Esta reunión es muy importante 21 

primero para que entiendan algo, todas las personas que están aquí para que vean lo que es el deporte en 22 
la prevención del delito. En el 2017 unos escazuceños que hoy no están en la Asociación de Ciclismo, 23 
como policía me invitaron a ver una estrategia cómo podíamos generar usar el lote que está al costado 24 

sur del estadio Nicolás Macís, que estaba lleno de drogadictos, lleno de basura y entonces hicieron unos 25 
montículos de tierra y ahí hoy hay un centro de entrenamiento, desde el 2018, somos una asociación 26 
muy nueva, en el 2018 empezamos a hacer grupo una escuelita de ciclismo, la Asociación de Ciclismo 27 
no el Comité de Deportes, llevamos esa necesidad al Comité de Deportes, hoy el Comité de Deportes 28 

tiene dos entrenadores o sea nosotros como Asociación sacamos días meses y más de un año de nuestro 29 
propio bolsillo, nuestro tiempo, para que la disciplina estuviera. Con esto quiero decirles tal vez que 30 
cuando ven las medallas como el año pasado en Juegos Deportivos Nacionales y felicitan al Comité, 31 

felicitan a la Municipalidad, atrás hay otros actores sociales que son los que impulsan eso y nunca se 32 
ven, pero lo importante aquí no es echarse las flores, aquí lo importante es la cohesión y voy a predicar 33 
por qué la cohesión de los grupos organizados de los actores sociales. En el 2017 también, yo le llamo 34 
el Centro Cívico, otros le llamarán el Antiguo Country Day, hicimos una actividad con unas escuelas, 35 

llevé unos conos, unas bicicletas, una maestra de la Venezuela me dio, se llama como photobook algo 36 
de que ponen un mostrador y ponen unas cartulinas y ponen información para los niños para que jueguen. 37 
Hoy en día en el 2025 tenemos un proyecto que se llama Edubici, así empezó yo como policía, una 38 

maestra y hoy tenemos Edubici en el perfil de la Municipalidad de Facebook pueden ver lo que se hizo 39 
Edubici en las escuelas, tal vez en mi presentación dije que eran muchos centros educativos y más de 40 
miles de niños sí, no sé tuve el privilegio de dar las clases de Edubici que se llama Educando sobre 41 
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ruedas educación vial, generar en los niños conciencia vial, evitar la violencia que se da en las calles, 1 
eso tiene un trasfondo grandísimo el proyecto y solo en la Venezuela hay 800 niños o algo más, no sé 2 
cuántos hay,  pero generalmente lo repetimos durante todos los años, entonces son miles de niños que 3 
damos clases y utilizando el ciclismo, utilizando el deporte como una herramienta social de cambio 4 

verdad, porque esos niños se van a la casa y le llevan los mensajes que aprenden a los padres, entonces 5 
el deporte no es solo la parte competitiva, eso es importante y tal vez no se ve más allá, pero eso no lo 6 

puede lograr solo uno como dirigente, ocupa la ayuda de la Municipalidad, ocupa ayuda del Concejo, 7 
ocupa ayuda del comercio y yo creo que ustedes son los más capacitados, los que tienen el poder dijeron 8 
los compañeros para poder llegar y tratar de unir eso, el comercio, la Municipalidad y no me quiero ir 9 
antes de lo que es la parte competitiva; la parte competitiva, lo que genera la parte competitiva, lo que 10 

genera el deporte, la parte recreativa donde nosotros hacemos una actividad que van más de 500 11 
escazuceños, una actividad y ahí voy, en esa parte competitiva hay valores  y vuelvo a los Juegos 12 

Nacionales que hubieron seis medallas de oro, no sé cuántas más no me acuerdo once, eran como once 13 
participantes, solo once atletas y trajeron un montón de medallas de Juegos Deportivos Nacionales me 14 
voy al último año. Nosotros tenemos un PAO que lo puedo contar con esto, pero le damos una bicicleta 15 

a un niño de un millón y resto, como lo que puse en el ejemplo que tenía una bicicleta de setenta y cinco 16 
mil colones, que pesaba un montón y se ganó el primer lugar en un campeonato con un PAO, de esos 17 

tenemos varias bicicletas, tenemos un montón de equipo y sabe cómo ha generado ese equipo, no porque 18 

pegamos la lotería, sino porque unimos al comercio, nosotros hacemos una recreativa donde el comercio 19 

y él es testigo que algunos dan cincuenta mil colones, otro da una hamburguesa, otro da un utensilio, 20 
pero el comercio quiere involucrarse dentro del deporte; tenemos que estar nosotros como dirigentes, 21 

involucrar más al comercio, atraer todos esos fondos y traer más actividad de deporte al cantón y vamos 22 
a hablar una específicamente, por ejemplo cuando hicimos la Vuelta a Costa Rica Femenina que vinieron 23 
delegaciones de un montón de países que estuvieron aquí, tal vez nadie se da cuenta que la misma 24 

Asociación de Ciclismo fue la que ayudó a organizar el circuito y que la Asociación de Ciclismo fue la 25 
que buscó cien personas para los voluntarios que estuvieran en la calle tratando de generar seguridad a 26 
eso, gracias a la Municipalidad lo que ayudó, gracias a la Policía Municipal, pero hubieron cien 27 
voluntarios escazuceños, personas que tal vez no practican ciclismo, pero lo apoyan. Entonces, con esto 28 

quiero decir que el pueblo sí quiere, sí quiere apoyar el deporte, solo hay que buscar las maneras de 29 
cómo integrarlo, el comercio sí quiere ayudar al deporte, solo hay que buscar la manera de cómo 30 
integrarlo y yo creo que ustedes tienen la herramienta y son la voz oficial entre nosotros y la comunidad 31 

y el comercio para generar todas esas iniciativas y poder seguir creciendo, porque al fin no se trata solo 32 
de lo competitivo, también la parte recreativa, pero con esto quería comentarles que cuando se ven esos 33 
post en Facebook en todas las cosas y ven todo eso, a veces la gente no ve el valor que hay atrás de eso, 34 
el esfuerzo que hay atrás de eso, por los dirigentes y bueno eso lo hacemos unos cuantos, pero si todos 35 

nos unimos y a veces nosotros no tenemos tanto dinero como un PAO para generar por ejemplo todo lo 36 
que hacemos en los centros educativos de llevar esas lecciones que se llaman Edubici, tenemos pantallas 37 
interactivas, tenemos un planchel de 20 por 30 m grandísimo con interacciones interactivas, pero yo digo 38 

mirá, yo no tengo esa plata voy a meter al Comité de Deportes, voy a meter a la Municipalidad y les voy 39 
a presentar el proyecto y ahí está. Si ustedes supieran los montones de Municipalidades que me llaman 40 
para decir "¿Cuánto me cobrás por hacerme proyecto de Edubici?" Porque saben que uno lo inventó. Lo 41 
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que quiero con esto es decirles es que gracias por todo el apoyo, ojalá (al minuto 2:05:52 se apaga el 1 
micrófono y se enciende al 2:05:56 ) Para el Comité de Deportes, para las Asociaciones, para uno de 2 
ustedes y nos puede ayudar a generar eso, porque yo creo que atrás de cada uno de nosotros como mi 3 
historia, hay otro montón de historias que pueden generar no solo el montón de medallas, sino la 4 

recuperación y utilizando el deporte en prevención del delito, la actividad de salud, de generar un montón 5 
de cosas. Entonces, sería eso agradecerles. 6 

 7 
El Presidente Municipal Muchas gracias. Bueno gracias a todos los atletas y a los dirigentes que se han 8 
expresado, que han manifestado y que nos han compartido sus experiencias, sus propuestas de mejora y 9 
básicamente también los logros alcanzados verdad, a través del deporte que como ya hemos escuchado 10 

sobrepasan la dimensión meramente deportiva, sino que va más allá con un impacto social con un 11 
impacto en diferentes esferas de lo que es en este caso la sociedad escazuceña. De previo a cerrar si 12 

quisiera poder hacer algunos aportes puntuales a manera de recapitulación de lo que hemos hablado esta 13 
noche, porque creo que se han dicho cosas muy importantes, creo que hay temas muy importantes que 14 
hacia el Comité de Deportes aquí representado por don, perdón discúlpeme es que me quedaba la duda, 15 

pero bueno en todo caso estoy seguro que esto lo está siendo observado por parte del Comité Cantonal 16 
de Deportes y que obviamente esta información va a llegar hacia el Comité Cantonal de Deportes que 17 

es uno de los órganos que fundamentalmente tiene que brindar apoyo, por supuesto esta Municipalidad 18 

también, pero bueno de forma, muy concreta sí quisiera hacer unas propuestas o puntualizar puntos muy 19 

concretos, como oportunidades de mejora que creo que es importante considerar, ustedes como 20 
Asociaciones, nosotros como Municipalidad y por supuesto el Comité Cantonal de Deportes como 21 

máxima autoridad institucional en materia deportiva en el cantón. Algunos compañeros ahora 22 
comentaban sobre las dificultades que existen para conformar asociaciones deportivas, que no es un 23 
proceso fácil, ese es un proceso que actualmente tiene porque sabemos que por ejemplo los torneos de 24 

fútbol hay 15, 20 equipos y de esos muchos no son al día de hoy asociaciones deportivas pese a que 25 
tienen décadas de existir; don Marvin muy amablemente y como ustedes lo destacaron ha hecho una 26 
gestión importantísima en ayudar en muchos casos a que estas asociaciones se conformen, pero con todo 27 
el respeto que don Marvin merece, no podemos esperar que don Marvin no es eterno y no podemos 28 

simplemente esperar que don Marvin siga haciendo ese trabajo o esperar que otro buen samaritano 29 
aparezca y que esto se continúe. Entonces, yo sí lanzaría abiertamente una propuesta a la Administración 30 
Municipal y desde luego al Comité Cantonal de Deportes desde esas oportunidades de mejora 31 

organizacional institucional, el Comité Cantonal de Deportes debería tener una oficina dedicada a la 32 
asesoría, acompañamiento de las agrupaciones deportivas del cantón. Si yo tengo un equipo o si yo tengo 33 
un grupo de deportistas que practican una determinada disciplina, yo debería poder ir al Comité Cantonal 34 
de Deportes a tocar la puerta, a tocar la puerta a solicitar una cita a la oficina de apoyo deportivo como 35 

le quieran llamar y que ahí me digan el A - Z de cómo conformar una Asociación, que me 36 
den ese acompañamiento. Ustedes se imaginan la diferencia que haría en el deporte que desde el Comité 37 
Cantonal de Deportes hubiera una oficina que ayudara desde el puro inicio a cualquier agrupación 38 

deportiva a convertirse en Asociación deportiva, lo que eso abriría las oportunidades a las agrupaciones 39 
deportivas del cantón y si me lo permiten una vez que se convierten en las Asociaciones deportivas, el 40 
otro paso cómo integrarme al Comité Cantonal de Deportes, porque ese es otro procedimiento que 41 
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también tiene su tramitología, su burocracia y que no siempre es fácil para las asociaciones. Actualmente 1 
en Escazú hay Asociaciones Deportivas conformadas que no forman parte del Comité Cantonal de 2 
Deportes, no porque no lo quieran hacer sino porque entre la burocracia entre no me toca a mí, te toca a 3 
vos y al final no todo el mundo tiene las facilidades ni los recursos para ese proceso está impedido que 4 

algunas Asociaciones que llevan años de tratar de integrarse, hoy en día todavía no estén integradas. 5 
Entonces, qué importante poder contar con una oficina de apoyo a las agrupaciones deportivas del cantón 6 

que pueda institucionalizar esa labor que hoy en día don Marvin viene haciendo, pero que necesitamos 7 
que se convierta en algo permanente, estructurado y organizado y estoy seguro que eso aportaría 8 
muchísimo al desarrollo deportivo del cantón.  Otro elemento que me parece importante destacar es la 9 
infraestructura deportiva. Ahora don Austin hizo una pregunta muy interesante, nos lanzó un reto si se 10 

quiere, ¿cuál es el legado que queremos dejar? y compañeros una vez más porque esto no es algo nuevo, 11 
esto ya se ha hablado en otras oportunidades con don Orlando Umaña lo hemos hablado en algunas 12 

oportunidades, en espacios que hemos tenido conversación, Escazú es una ciudad grande, es una ciudad 13 
en crecimiento, superamos las los 70,000 habitantes, hoy en día la infraestructura deportiva del cantón 14 
si acaso da basto para una población de entre diez a quince mil personas, tenemos mucho faltante en 15 

infraestructura deportiva. Yo celebro los esfuerzos que este Concejo y esta Administración están dando 16 
para ampliar la Villa Deportiva para mejorar instalaciones como en este caso lo de la ampliación del 17 

Chipopa Madrigal, la remodelación del Chipopa Madrigal en San Antonio, pero compañeros estamos en 18 

Escazú, pensemos en grande, pensemos en un legado para los próximos 50 años y aquí una vez más 19 

quiero lanzar una propuesta que la próxima semana vamos a traer en formato de moción, que espero 20 
cuente con el apoyo de todos los compañeros tal y como hoy en día se ha manifestado el apoyo al deporte, 21 

que es el proyecto de Ciudad Deportiva Escazú, necesitamos una ciudad deportiva, necesitamos no dos 22 
o tres estadios para entrenar, necesitamos ocho o diez campos de entrenamiento, el fútbol no requiere 23 
estrenar en estadios, si no vayan a ver las ciudades deportivas, vayan ver el CARA (Centro Alto 24 

Rendimiento LDA) yo he tenido la oportunidad de jugar y entrenar ahí, hay seis, siete campos de 25 
entrenamiento y no hay un solo estadio. Entonces, necesitamos pensar de forma diferente, si queremos 26 
promover el fútbol hagamos un campus deportivo con siete ocho campos de entrenamiento y ahora por 27 
ahí hablaban del boxeo, don Turi nos hablaba de boxeo, necesitamos una arena de boxeo que nos 28 

permitiría traer espectáculos que por cierto generan muchísimos recursos, ahí hablaron de disciplinas 29 
alternativas como el esgrima, podría mencionar el parkour, podría mencionar otra serie de disciplinas 30 
deportivas que hoy en día los jóvenes practican en las calles como el skate que es un deporte olímpico, 31 

no tenemos un skate parque en Escazú. Entonces, queremos crecer, hablemos de infraestructura, pero 32 
hablemos por supuesto que hay que reparar las canchas y reparar los tableros, por supuesto que hay que 33 
continuar y concretar los proyectos y mejorar los tiempos de ejecución, pero no nos podemos quedar en 34 
parches y en mejoras digamos de pequeña escala, pensemos en grande, ahora doña Sigrid hablaba que 35 

queremos obtener la certificación de ciudad deportiva a nivel internacional, cómo tener la certificación 36 
de ciudad deportiva si no tenemos una ciudad deportiva, si no tenemos un campus deportivo de primer 37 
nivel, por aquí don Manuel nos hablaba de la posibilidad de contar con un equipo de primera división 38 

en Escazú, yo creo que eso es posible, pero cuál es el estadio clase A que tenemos, a dónde vamos a 39 
tener ese equipo con todo respeto, eso no podemos pretender que sea el Nicolás Macís, o sea, tenemos 40 
que pensar en grande; entonces, seamos ambiciosos y soñemos como están soñando estas agrupaciones 41 
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deportivas y estos atletas y trabajemos el proyecto Ciudad Deportiva Escazú, la próxima semana vamos 1 
a presentar una moción en esa línea, yo espero que ustedes organizaciones deportivas también estén 2 
presentes el próximo martes para que nos ayuden a apoyar esa moción y por supuesto no es que se va a 3 
hacer de la noche a la mañana, pero lo primero es manifestar la voluntad política de trabajar en serio con 4 

visión a largo plazo y dejar ese legado que don Austin decía y que Escazú tiene los recursos de sobra 5 
para hacerlo. Ahora estamos construyendo una pista de no sé, diez, doce millones de dólares para un 6 

deporte, qué pasaría si utilizáramos el doble de esos recursos, pero no para un deporte, sino para 30 7 
deportes, pensemos en grande, seamos inteligentes en la forma en que invertimos los recursos de esta 8 
Municipalidad y pensemos en lo que vamos a hacer de aquí a los próximos 50 años, hay que pensar a 9 
largo plazo, el deporte y los éxitos en el deporte no se trabajan de un día para otro, se requiere visión a 10 

largo plazo, todos ustedes han demostrado esa visión, es hora de que esta Municipalidad también 11 
empiece a demostrar esa visión y que llevemos a Escazú a donde puede estar, a ser la primera ciudad 12 

centroamericana en materia deportiva con el mejor campus deportivo que pueda haber en Costa Rica y 13 
por qué no, sede de Juegos Nacionales sin necesidad de pedirle ayuda a nadie, Escazú tiene para hacer 14 
eso durante muchos años si lo queremos hacer. Entonces, ese es un reto que yo también lanzo a los 15 

compañeros, la próxima semana llevamos traeremos esta moción y estoy seguro que vamos a contar con 16 
el apoyo y les pido que ojalá nos acompañen este martes para ese momento histórico porque ya es hora 17 

de empezar a pensar en grande y de darles a ustedes el apoyo que realmente se merecen, con todo el 18 

esfuerzo que están haciendo. Dos o tres comentarios muy breves ya para cerrar. Quiero agradecer a don 19 

Austin y a otros compañeros que sin ser de Escazú originariamente, están trabajando por el deporte, 20 
están trabajando por mejorar y apoyar a la niñez y a la juventud de nuestro cantón, esto no es un tema 21 

para el día de hoy, esto lo tocaremos el martes con más detalle, pero en momentos en que en días 22 
recientes han salido lamentablemente por temas que no vienen al caso comentar ahora, manifestaciones 23 
de xenofobia, lamentablemente de odio hacia foráneos de Escazú, son cosas que se han mencionado a 24 

veces cuando hay diferencia de opiniones hay un grupo de personas en Escazú que les gusta atacar a los 25 
que no nacieron acá, a los que no tienen 300 años de historia familiar. A mí me parece que ese 26 
pensamiento es terriblemente mezquino y si no fuera por el aporte de personas como don Austin y como 27 
muchos otros que están aquí presentes que han venido a Escazú a trabajar a apoyar a la niñez, a la 28 

adolescencia, a la juventud, Escazú no sería lo que es hoy en día, así que celebro la apertura no solamente 29 
de don Austin, sino también de dirigentes deportivos ahora que hablábamos del proyecto de residencias, 30 
de residencias estudiantiles, estamos trayendo gente de afuera a nutrir nuestra generación deportiva, así 31 

que celebro ese espíritu integrador, inclusivo, porque desde otra visión, desde la visión de la segregación, 32 
de la endogamia, del sectarismo y no llegamos a ningún lado y hoy en día ustedes desde el deporte están 33 
demostrando que entre más abramos las puertas a las personas que quieren venir a apoyar, ayudar a ser 34 
parte de este cantón, crecemos como cantón y logramos logros muy importantes. A don Turi le quisiera 35 

pedir amablemente que todas esas mejoras, que ese trabajo que ha hecho tan minucioso de investigación, 36 
por favor remítanos un pequeño informe a este Concejo Municipal para poder darle seguimiento a esto, 37 
para poder trabajar directamente con el Comité de Deportes, con la propuesta de la comisión es un tema 38 

que nos llevamos desde luego, hay que ver cómo se puede estructurar, pero definitivamente las 39 
Asociaciones Deportivas, el Comité Cantonal de Deportes y la Municipalidad tienen que trabajar más 40 
de cerca y el tema de las juntas de educación y el tema de la apertura de los espacios deportivos en las 41 
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instituciones públicas es algo que si bien se ha empezado a abrir  brecha, tenemos que trabajar más 1 
fuertemente porque efectivamente hay muchísima infraestructura desperdiciada que necesitamos 2 
habilitar en el tanto no podamos generar nueva infraestructura deportiva. Eso serían básicamente las 3 
apreciaciones que yo quisiera compartir con ustedes. Reiterarles el apoyo en todo momento como 4 

persona que ha practicado diferentes disciplinas deportivas y que ha tenido gracias al deporte 5 
muchísimos beneficios y muchísimas oportunidades de mejora como persona, créanme lo comparto, se 6 

me pone la piel de gallina de solamente pensar lo que podemos llegar a lograr con el deporte, así que de 7 
verdad felicitarlos, desearles todo el apoyo, en lo personal las puertas están abiertas en lo que podamos 8 
ayudar escuchar y apoyar en todo momento como escazuceño, como deportista, créanme aquí estamos 9 
y es un privilegio y un honor y ojalá como decían otros compañeros, que vengan más a menudo, que 10 

toquen estas puertas que son suyas y que apoyemos con el apoyo de ustedes podemos lograr avanzar con 11 
grandes propuestas y llevar a Escazú donde lo podemos llevar. Muchas gracias de verdad y quiero 12 

desearles y terminar esta sesión dándoles un fuerte aplauso a ustedes que se lo merecen, sobre todo. 13 
[Aplausos]  14 
 15 

Al ser las 9:19 minutos de la noche da por finalizada la presente sesión.  16 
 17 

 18 

 19 

 20 
 21 

 22 
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